

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 460.

ALCOY 14 DE NOVIEMBRE 1879.

CONVULSIONES FINANCIERAS EN PARÍS.

El cataclismo que las agitaciones de la Bolsa de París venían presagando hace algún tiempo, se ha realizado hasta hundir, para nunca más levantarse, á ese moderno Law del negocio, al héroe de la preocupación bursátil, el ya caído una vez y luego resucitado, banquero Philippart.

El célebre especulador ha desaparecido por no pagar unos cinco millones de diferencia que resultaban contra él en la liquidación de octubre, y hace cuatro días que doce ó catorce familias de corredores ó banqueros no saben si han caído en la ruina ó por un generoso esfuerzo de solidaridad, serán salvados. La personalidad actuante, el jugador audaz y rumboso, se ha hundido. La Bolsa, la banca, los colegas de las víctimas se esfuerzan en reparar el golpe y remediarlo.

Es un espectáculo curiosísimo é imponente el que ofrece esta sociedad moderna, conteniendo en su seno elementos tan repugnantes y desoladores como la Bolsa, la prostitución, el juego, instituciones horribles, y, sin embargo, como el funcionamiento del estómago en el individuo, de todo punto imprescindibles á la actual organización social.

Del juego se mantiene en muchos pueblos la beneficencia oficial; de la prostitución se vale el Estado para librar á la sociedad de inmensos crímenes; de la Bolsa parten impulsos, latidos, esfuerzos gigantescos y fecundísimos que transforman la existencia de los pueblos. Y sin embargo, ¡qué de horrores! ¡Qué repugnantes altares al vicio y á la pasión!

No todos conocen la organización de una Bolsa, ni en lo que estriban sus operaciones. La de París es una lonja ó mercado de contratación de valores moviliarios, es decir, de títulos de la renta de los Estados, de las ciudades, de las empresas y de las sociedades, que se compran y venden con las mismas alternativas que los cereales en su lonja, ó cual-

quier otro artículo en el mercado. Pasan de quinientos los que tan sólo la «cotización oficial» inscribe y cuyo movimiento diario registra, y otros muchos cientos se ofrecen y cambian con más ó menos desenvoltura bajo los mismos pórticos de la Bolsa, ó en sus graderías y proximidad.

Cientos de agencias repartidas en calles y plazas con sus cómodas y lujosas oficinas desmenuzan y amplían este tráfico; quinientos palacios con los títulos de Bancos, sociedades de crédito, de descuentos, cajas, etc., recogen la espuma de todo este tráfico en espaciosas salas de elevado y artístico techo, servidas por cientos de empleados, que están agrupados por estantes y mostradores, de pie, atentos y elegantes, y por criados de grandes libreas, finos, serviciales que indican al público de que están siempre invadidas, como se llenan los impresos, ponen la pluma en las manos y echan el secante, mientras en las habitaciones superiores enjambres de empleados repartidos por salas y dependencias, mueven libros, carpetas, pliegos, listas, legajos de papeles á las órdenes que parten de ricos gabinetes donde trabajan inclinados sobre fantásticas mesas despacho serias eminencias.

Estas eminencias son los reyes de la Hacienda pública: generales en jefe de esos ejércitos de dinero con sus rejimientos de crédito, ahorro, cambio, empréstitos, etc., mandan cientos de hombres y manejan cientos de millones: cuando cruzan las calles van instalados en magníficas carrozas arrastradas por soberbios tiros y cuando entran á las dos de la tarde en el bullicio de la Bolsa, la gente afluye en torno suyo, le forna respetuoso círculo; la multitud repercute el movimiento del oleaje, y en rápidos momentos han lanzado escasas palabras que se extractan con signos indescifrables en cientos de hojas de los cuadernos, arrancadas al punto de sus manos para recorrer todo el edificio.

Entre esa multitud se agitan los corredores (*la coulisse*), es decir, un grupo de intermediarios que obran sin autorización oficial, pero están tolerados. La ley no

los reconoce, y ellos se llaman en el lenguaje público banqueros. Solo unos ochenta de ellos que se han reunido en sindicato son los que figuran y tienen renombre; pero su número es ilimitado; algunos se colocan habitualmente en ciertos parajes del edificio. Sus operaciones versan principalmente sobre valores todavía no admitidos á la cotización oficial y que empiezan á negociarse antes de ser admitidos.

La extraordinaria animación de la Bolsa ha nacido de la especulación. Antes, cuando una empresa ó sociedad necesitaba dinero, esperaba en sus mostradores que el público acudiera á suscribirse. Es el procedimiento aún seguido por los Bancos serios y por la ciudad de París para hacer sus empréstitos.

Hoy, la sociedad se queda con las acciones al precio nominal de 500 pesetas generalmente; después las entrega á la circulación, sacándolas á paja (como hace el Banco de España) ó las entrega á la suscripción con una prima, que no baja de 100 pesetas, pagaderas á plazos determinados.

Estas suscripciones van á la especulación en vez de ir como antes á los particulares. Los especuladores compran y venden estas acciones, sin pagarlas, confiados en que las negociarán con ventaja. Si esta alza ó baja de los valores comprados ó vendidos no llega cuando tienen que deshacerse de los valores por vencer los plazos de pago, no teniendo dinero para hacerlo, las venden y se ven expuestos á aceptar precios más bajos que los de adquisición.

Estas operaciones de compra y venta no se hacen por los especuladores al contado, sino á fin de mes y á pagar por diferencia. Este pago se hace de dos modos: ó el especulador aprovecha un curso ventajoso y liquida aquel día, ó no lo halla y procura llevar la operación al mes siguiente, mediante un arreglo hecho el último día de liquidación á un curso fijado en Bolsa y llamado de compensación.

Este segundo modo de operar exige una persona que preste las sumas nece-

sarias á ese arreglo ó liquidación, y por esto es difícil, sobre todo, en los momentos de crisis en que la confianza desaparece.

Este verano, á diferencia de los anteriores en que no había operaciones, han caído sobre la Bolsa infinitos negocios nuevos, y cuando se ha querido descargar de ellos en el invierno se ha resentido. Philippart ha sido uno de los primeros que ha sucumbido.

El Banco Europeo emitió sus acciones á 700 y llegaron al curso de 800. Hoy han bajado á 350 francos. La especulación las había tomado todas, unos 100 millones. La baja ya venía de atrás, pero transferían sus diferencias al mes siguiente. Los banqueros dijeron ¡alto! á fin de octubre, y la liquidación se hizo imposible porque las diferencias pasaban de 5 millones.

Entonces se supo que Philippart, director del Banco Europeo, había desaparecido.

El sindicato de banqueros se reunió la noche del miércoles y habló al Banco; pero este declaró que no tenía que ver en el asunto puramente personal del señor Philippart. Doce ó catorce corredores iban á quedar arruinados: uno de ellos se quitó la insignia de la Legión de Honor y dijo llorando:—«Es la primera vez que dejaré de responder á mi firma. Yo no abrí crédito á Philippart sino á la Banca Europea. Pues que esta no responde, quedo arruinado.»

Estos valores no se cotizaban en el estrado ó *corbeille*, luego es solo la *coulisse*, los corredores, la que sufre. El sindicato de ellos se agita; ha comenzado por prestar á los más comprometidos considerables sumas, sigue sus gestiones cerca del Banco Europeo y abriga esperanzas. Pero este ha aceptado y publicado la dimisión del Sr. Philippart, ausente del cargo de director, y le reemplaza con el Sr. Alfredo Blanche.

El público interesado en el asunto, los corredores víctimas de él son censurados por las personas serias y acusados de haber visto inevitable la ruina y ha-

DACOLARD Y LUBIN. 382

Después de las declaraciones que ha hecho, olvidadle si es posible, y hablemos de vos sólo... ¿Qué pensáis hacer?

Estas palabras, este interés que por él demostraba Monle, hubiera sublevado en otras circunstancias á Lorenzo; mas, después de lo que había pasado, el viejo inspector de policía era para él como un amigo. Tal vez experimentó algún involuntario movimiento de sorpresa al oír esta pregunta; sin embargo, le dijo su pensamiento de pedir un empleo á M. Suchapt, y presentarle para conseguirlo los papeles de Lefort.

—¡Ah! bien, dijo Monle; yo los haré sacar de entre los papeles de Samuel y dentro de dos días estarán en vuestro poder... Y en verdad que son bien falsos estos papeles, ¿eh? Pero N. Lefort reconoce como suyos documentos que él no ha firmado... ¿Qué decir de esto? ¿qué hacer?... ¡Oh! ¡si fuera posible descubrir todos los misterios que uno encuentra á cada paso!... Decid á ese atolondrado Emeterio, que no ha sabido sin duda lo que se ha hecho, y á su respetable papá, que pueden dormir tranquilos. He aquí el mundo á donde vais á pe-

381 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

—¿Acaso habrá obrado también sobre vos el extraño ascendiente que tiene ese hombre sobre todo lo que le rodea? Lubin me lo previno, y á pesar de ello también sentí yo su influencia; hasta hubo un instante en que cedí... Sí, lo confieso, me dirigía unas miradas tan singulares, tan penetrantes... que me hacían desfallecer... Me sentía conmovido, fascinado, y algunas de sus palabras me llegaban al corazón.

—¡Ah! querido joven, dijo Monle apretándole la mano á Lorenzo con cierta especie de tierna conmiseración.

Lorenzo se equivocó acerca del sentido de esta demostración.

—¿Es verdad que es afrentoso esto? dijo. ¡Ah! yo me raborizo. No, eso no es, no puede ser simpatía... porque si así fuera sería monstruoso. ¡Ah! que sea castigado como merece, que espere su delito.

—No lo deseáis, dijo Monle.

Y como Lorenzo hiciera un gesto de sorpresa, se apresuró á añadir el inspector de policía:

—Ya sabéis cómo os digo esto... ¿Qué os importa el castigo de ese miserable?...

DACOLARD Y LUBIN. 378

En efecto, algunos días después los volantes judiciales, y después los demás periódicos, contaban, refiriéndolas al asunto de la calle Cardinet, las escenas que habían pasado, en V..., y en esta relación se analizaban detenidamente las declaraciones que Dacolard había hecho y firmado ante el juez de paz.

Lorenzo agradeció á Monle esta publicidad reparadora; sin embargo, le disgustaba que el nombre de su padre estuviera mezclado en el relato publicado, y sentía cierta vergüenza al ver divulgado el extraño interés que había inspirado á un presidiario como Dacolard.

Durante su convalecencia recibió numerosas cartas de parte de sus antiguos amigos, habiéndose fijado especialmente en la de M. de Mherac.

En buen hora, pensó; hé aquí una deuda de honor que no corre peligro de ser olvidada.

Al propio tiempo pensaba en su posesión y en su porvenir sentía renacer con más fuerza y vigor que nunca sus esperanzas de felicidad; y, sin embargo, algunas tristes y vulgares preocupaciones venían de

berse querido beneficiar de ella. Tomaban valores y los subían creyendo tendrían tiempo de deshacerse de ellos. Su codicia ha recibido el merecido castigo. Su deseo de hacer víctimas les ha cegado hasta llevarles á serlo ellos mismos.

Y en medio de esto, la ley nada puede. En vano se dice que acudirán á los tribunales, estos es probable que se laven las manos como cuando un padre acude á la autoridad en demanda de justicia contra la casa de juego en que se ha arruinado su hijo.—S.

Seccion local.

Antes de anoche se reunieron en la Casa consistorial, los interesados en las aguas de la Fuente de Barchell, que se habian negado á que continuase la extraccion de las mismas, habiendo resuelto adherirse al acuerdo tomado por la mayoría en la última Junta general, y contribuir á los gastos que se originen en la parte que les corresponda, con cuya determinacion ha quedado cubierta la cantidad que se ha de satisfacer al contratista Sr. Serra por los gastos de estacion.

Aplaudimos con toda el alma la resolucion tomada, con la que han venido á dar los aludidos señores, una prueba de su patriotismo y buen acuerdo, que solo pasajeras circunstancias pudieron alterar.

Se han declarado vacantes por acuerdo de la Excm. Diputacion provincial, los distritos primeros de los distritos judiciales de Denia y Pego y segundo de Dolores, por renunciaciones legales de los Diputados que venian representándolos, y en su consecuencia se ha convocado al cuerpo electoral para elecciones parciales que deberán tener lugar en los dias 27, 28, 29 y 30 del actual.

En carta que escriben de Benidorm, encontramos las siguientes desconsoladoras líneas, que pueden hacerse estensivas á toda la Marina, de cuyo angustioso estado nos hemos hecho eco en diversas ocasiones. Dice así la carta:

«Cinco años consecutivos sin caer de las nubes una sola gota de agua, hasta hace tres dias que llovió un poco; los campos antes fértiles y hermosos, hoy convertidos en improductivos; el arbolado seco y enteramente perdido en su mayor parte, por no haber podido resistir tan pertinaz sequía, y los habitantes pereciendo de hambre y de sed, toda vez que para atender á las primeras necesidades,

tienen que surtirse de un pozo de agua salada que hay en las afueras de la poblacion, y que antes solo para las bestias servia: he aquí el cuadro que presenta esta region.»

Se ha concedido autorizacion á D. Leon Litschfusse, residente en Madrid, para los estudios de un ferro carril que partiendo de Alicante y pasando por Elche, Orihuela y otros pueblos, vaya á unirse en Murcia á sus cercanías, á la linea de Madrid á Cartagena.

Segun noticias, vá á procederse al nombramiento de delegados que giren visitas á los pósitos de algunos pueblos, y hagan cumplir los interesantes servicios que el Gobierno tiene pedidos sobre tan importante ramo, por repetidas circulares; teniendo entendido tambien que la Comision provincial, se propone que dicho nombramiento recaiga en cesantes y retirados de reconocida aptitud para su desempeño.

Parece que se ha accedido á la peticion de D. Francisco Sellés y otros vecinos de Orcheta, referente á que se construya una alcantarilla en el trozo 4.º de la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla, para dar de nuevo paso á las aguas pluviales que fertilizaban unas tierras contiguas á dicha carretera.

Dicen de Onteniente que estos dias han visitado algunos pueblos del distrito de ingenieros del Creusot, quienes han participado la grata nueva de que se ha comenzado en aquellos talleres la construccion de los cinco puentes de hierro para la carretera de Onteniente á Alcudia.

Dada la importancia de la casa constructora y la rapidez y exactitud de sus trabajos, decir que ha comenzado la construccion de los puentes, equivale á decir que en breve comenzará su colocacion.

Ha sido aprobado definitivamente el acto de subasta de acopios de conservacion, con destino al trozo primero de la carretera del Barranco de la Batalla á Villajoyosa, adjudicada á favor de D. Vicente Soler y Sogorb.

Tambien tenemos entendido que muy luego se procederá á la recepcion de los nueve kilómetros de obras que acaban de verificarse el trozo segundo de la misma carretera, por ser esto de gran utilidad para los pueblos contiguos y aun para el público en general.

Aunque así se desprendia de la nota, que ayer publicamos, de los gastos habidos en la funcion extraordinaria dada el martes en el Teatro principal, á beneficio de los pueblos inundados, hemos de consignar, sin embargo, que renunciaron generosamente á los derechos que les correspondian: la Fabrica del Gas, por el alumbrado; el arrendatario Sr. Baldó, por el local, guardarropa y maquinaria; el Sr. Jordá por los adornos; los impresores Sres. Payá, Compañy y Poblet por los programas, carteles y poesias, y los demás señores que de una manera ú otra contribuyeron al éxito de la funcion.

Advertimos de nuevo á todas las personas que deseen adquirir algun ejemplar del periódico extraordinario que vá á publicarse en Paris para conmemorar la terrible inundacion del Segura, y cuyos productos se destinan al socorro de las víctimas de la misma, que se apresuren á formular sus pedidos en nuestra Administracion, pues el plazo para la publicacion es perentorio y no se servirán las demandas que no se hayan hecho con la debida anticipacion.

El precio del periódico, que llevará preciosas láminas de Dóre, Gerome, Meissonière y demás principales artistas de Francia, solo costará en Paris un franco.

El señor ministro de la Gobernacion ha comunicado telegráficamente al Gobierno de esta provincia, una Real orden concediendo la Gran Cruz de la orden civil de Beneficencia, al Sr. D. José Maria Muñoz, por los cuantiosos donativos que ha hecho á los pobres que han perdido sus fortunas en el desbordamiento del Segura.

Reciba el agraciado nuestra mas cordial enhorabuena.

BIBLIOGRAFIA.—La Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada acaba de enriquecerse con un libro mas y es el 20 de los volúmenes que lleva publicados, cuyo titulo es «Manual del conductor de máquinas Tipográficas», tomo segundo, por el distinguido tipógrafo D. Luciano Monet, ex regente de la Imprenta de J. Ciaye, en Paris, encargado actualmente de la impresion de la *Ilustracion Española y Americana*.

Si gran interés tenia el tomo primero por ser la primer obra en su género, y darse el conocimiento de todos los sistemas de máquinas y su montaje, asi como el de todos los agentes y aparatos tipográficos, este le ofrece mucho mayor por referirse á las labores que en cada

una de estas deben de efectuarse, tanto de los trabajos comunes, como de los de ilustraciones y colores; siendo por consiguiente un libro verdaderamente útil y necesario para todos los impresores.

Llamamos nuevamente la atencion de nuestros lectores, sobre la utilidad de estos libros, que á lo económico de su precio, reunen la circunstancia de estar escritos por las personas más competentes del pais, en todos los ramos del saber humano.

La forma es igual á la de todos los libros de la Biblioteca, y consta de un tomo de 196 páginas en 8.º papel especial, clara impresion, con una magnífica lámina en pliego, completándolo una caprichosa cubierta al cromo.

Suscribiéndose á la Biblioteca, cada volumen cuesta cuatro reales y los tomos sueltos se venden á seis en la Administracion, calle del doctor Fourquet, 7, Madrid.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Serapio mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Eugenio mr. arz. de Tol. y S. Leopoldo.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Solemnes obsequios que los devotos del Sagrado Viático consagran á Jesus Sacramentado. —A las 6 de la mañana se descubrirá á S. D. M. A las 9 se celebrará la Misa Mayor. Por la tarde á las 4 se cantarán vísperas y completas, seguirá la meditacion, rosario y sermón que dirá D. Miguel Vilaplana, Pbro., y concluirá con la reserva al Santísimo Sacramento.

Parroquia de San Mauro.—Continua el novenario de las Almas, con sermón.

Seccion mercantil.

Alcay 15 de Noviembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-REL.	DI-NERO	PLAZAS	PA-REL.	I-O
Alicante.	118	118	Murcia.		1 118
Albacete.		118	Orense.		1 112
Almería.		118	Oviedo.		311
Barcelona.	318	112	Palencia.		1
Bilbao.		118	Pamplona.		1 118
Burgos.		111	Pontevedra.		1 11
Caliz.		118	Palma.		1 118
Cartagena.		118	Salamanca.		1 114
Coruña.		118	S. Sebastian.		1
Córdoba.		118	Santander.		1
Castellón.		114	Santiago.		1 118
Granada.		114	Sevilla.		311
Jaca.		114	Tarragona.		1
Jerez.		114	Toledo.		1 112
Lérida.		118	Valencia.	111	318
Logroño.		118	Valladolid.		1 118
Lugo.		112	Vigo.		1
Madrid.		112	Vitoria.		1
Málaga.	718	718	Zaragoza.		1

Paris 8 dias vista 5. 05 1/2.
Londres 30 dias fecha 48.40.
Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dextera. Escasez de operaciones.

vez en cuando á alterar sus sueños; carecian de fortuna y no tenia mas remedio en adelante que trabajar para comer.

Apenas pudo salir, su primer impulso fué dirigirse al hotel Suchap; pero se acordó del frio recibimiento que le hicieran en su última visita y deseoso de presentarse ante todo con un título para ganarse la simpatía del hombre de negocios, despues de un momento de reflexion, se hizo conducir á la Prefectura de policia.

Monle dispensó una afectuosa acogida; le felicitó por su restablecimiento, y le puso al corriente de todo lo ocurrido durante el tiempo que duró su excursion á la provincia.

«La Chanoise y su dependiente habian sido presos por sospechas de complicidad en multitud de crímenes graves, y especialmente en un asunto Ryault; el dependiente habia hecha ya algunas declaraciones.

»Samuel Richard tambien habia sido arrestado el 30 de junio por la noche, en el momento en que, con sujecion al programa arreglado por Lubin (cuya prision ignoraba), iba á depositar en el jardinillo los

documentos de Emeterio con el endoso falsificado de Carlos Lefort; un registro general verificado en su casa dió por resultado el hallazgo de documentos de suma importancia para la justicia.

»Lubin estaba en su prision abismado de dolor: sabia que el negocio de la casa Suchapt habia sido una celada; se le habia careado con madama Rousigné y con Maria; se le habian comunicado las declaraciones de Dacolard; no proferia ni una queja contra Lorenzo; al contrario, le gloraba y senta á no volverle á ver: «Yo no tengo ningun resentimiento hacia él, repetia; le perdono el mal que me ha hecho.»

—Y Dacolard? preguntó Lorenzo, ¿aún no le habeis vuelto á coger?

—No, dijo Monle, ni siquiera se ha encontrado rastro de sus huellas... Pero yo no me descuido, ni pienso dormir tampoco, mayormente cuando es mi deber hacerlo así, añadió tristemente.

—¿Cómo!... cualquiera diria que os cuesta trabajo llenar esa comision.

—Puede ser; ¡quién sabe lo que puede suceder!...

netrar nuevamente, señor Dalissier; yo le conozco y sé que vale menos que el mundo en que vivo. Pero esta es la vida, y vos solo teneis veinticinco años.

—Y vos frisaís en los sesenta, dijo Lorenzo sonriendo.

—¡Ah! si, contestó Monle en el mismo tono... luego yo pierdo, porque una ilusion vale mas que cien experiencias, las cuales no se obtienen sino á costa de cien desengaños. Vaya, adics, añadió gravemente... tal vez hasta otra vez... ¿quién sabe? Mas, á pesar de ser viejo y estar desilusionado, creed que no olvido á los hombres de ocazon que he ido conociendo.

Dos dias despues, Lorenzo se presentó en casa de M. Suchapt, con las cartas de Emeterio en la mano.

Suchapt, al verle, sintió un impulso de contrariedad y enojo.

—¿Os molesto? preguntó Lorenzo.

—No, ciertamente.

—Si, lo veo... Pero no tengo más que dos palabras que deciros. ¿Teneis 30.000 francos?

—¡Treinta mil francos!

Variedades.

LO NOTABLE EN PARIS.

El día de difuntos.—Visitas á sus tumbas.—Inundacion de Murcia.—Comision.—Carreras de caballos.—Zola plagador de Aretino.—Nueva comedia de V. Sardou.—Nuevo periódico.—Gran escándalo.

Es verdaderamente curioso observar como se mueve nuestra poblacion á impulsos de las circunstancias que la rodea cada festividad: cada uno de los dias que nuestro calendario distingue por el mas pequeño motivo, sirve de pretexto á los habitantes de esta populosa ciudad para regocijarse celebrándolo con pompas y ceremonias. Despues de la fiesta de todos los Santos en que todo son comilonas y alegrías pasatiempos aprovechando los todavía templados dias de Otoño, ha sucedido el día de los difuntos. Pocas ciudades de Europa conservarán tanto respeto, y consideracion para los que dejaron de existir, como Paris.

Nuestras necrópolis, se ven en dicho día inundadas por millares de familias que acuden presurosas á prestar un tributo de veneracion depositando en las tumbas y sobre los sarcófagos coronas, ramos de flores, cruces de todos géneros, poesias y objetos mil, que justifiquen el recuerdo indeleble que dejaron aquellos seres queridos al desaparecer.

Infeliz mortal como mis conciudadanos no me que la mas remedio en semejantes ocasiones que dejarme llevar por la multitud.—Sigámosla pues.

Una afluencia considerable de gentes de todas clases, se dirige al cementerio del Pere Lachaise. Hacia el medio dia aumenta y cambia el aspecto lúgubre que presentaba por la mañana. Numerosos carruajes de luto invadian las avenidas que rodean el solitario lugar.—Entremos.—Los Serjents de ville son apenas suficientes para hacer circular los grupos que se forman al rededor de muchas tumbas. ¡Cantos misterios revelan estos coros que silenciosos se detienen para recordar al héroe, al artista, al hombre de ciencia ó de letras que reposa debajo aquella fria losa y al cual la humanidad ó el país deben tal vez una buena parte de su brillante esplendor!

Las tumbas mas visitadas son las de Thiers, Raspail, Ledru-Rollin y Francisco Aragó.

Sobre el sepulcro de Thiers se distinguen un sin número de coronas de siempre vivas, ramos de violetas, y de margaritas. Muchas de las coronas llevan la dedicatoria «Au libérateur du territoire.» Numerosos grupos se renuevan á cada momento al rededor de este panteon en testimonio del justo tributo, de recuerdo que debe la Francia entera al hombre que supo libertarla de sus enemigos y solidar la liberal con la República.

Otro de los sepulcros que llama así mismo la atencion, si bien en otro orden de ideas, es el de Abelardo y Eloisa. Los amantes enamorados que todavía conservan algunos restos de ridículo romanticismo que dominó en otra época, se apresuran á ofrecer á sus fidelísimos antecesores la antorcha que ilumina sus corazones apasionados. ¡Felices ellos!

Alfredo de Musset a la sombra del sauce lloran es igualmente admirado y visitado. Los entusiastas de las Nuits y de Rolla ofrecen al genio esplendoroso de nuestro teatro el homenaje de su recuerdo.

Las tumbas de Talma, Millos, Mars, Rachele, d' Aineé, Descléés, Auber y Rosini que tantos gozos han proporcionado á la humanidad han sido objeto tambien de indudables pruebas de respeto. El placer es una de las emociones que con mayor facilidad se nos viene á la memoria,

Al retirarme no pude menos de quitarme el sombrero al pasar ante los sepulcros de La Fontaine y Moliere. El gran fabulista y el gran maestro de teatro. ¡A cuantas reflexiones no dan lugar estos depósitos

de los restos de tantas generaciones! La imaginacion se pierde al pensarlo.

Esta misma concurrencia que hemos encontrado en el cementerio se nos ha reproducido de nuevo en el de Montmartre y Montparnasse, en recuerdo de los franceses ha sido tan general como espontánea. ¡Viva la fraternidad, que tanto contribuye á engrandecer las naciones!

España continúa á la orden del día. Despues de la Asamblea general de la prensa, verificada el domingo último, el comité se reunió anteayer, ocupándose inmediatamente del programa de la fiesta.

Se ha decidido que Mr. Lafite estará encargado de los detalles del *carroussel* y que el *Evenement* que tiene á la mano todo lo necesario para un gran cortejo histórico se ocupará especialmente de esta parte de la fiesta del día.

M. M. Meyer y Marx se encargaron de los detalles del carnaval de noche, que constituirá la segunda parte del programa. Veremos estos conjuntos.

Hasta hoy, los placeres públicos que han sido utilizados en provecho de la caridad han sido los espectáculos de los bailes y los conciertos. A nadie se le habia ocurrido lo de Mr. Deunetier, esto es, hacer contribuir las carreras de caballos á una obra benéfica. Todas las sociedades *suburbaines* le han prometido su concurso. Despues de esto una reunion particular se ha organizado y se verificará en el parque de la «Marcha» En la próxima correspondencia tendré el gusto de mandarles el programa,

Despues de tanto ruido como ha metido la nueva produccion de Mr. Zola, *Nana* y del chubasco de critica y artículos y debates que ha motivado su género, la *Gaceta Anecdótica* ha publicado unos detalles que casi, casi dan á sospechar que Mr. Zola, no es otra cosa que un plagador del célebre Aretino. Mr. Sogio d'Heilly, despues de pasear los *Dilagos* del célebre poeta romano ha dado á luz algunos trozos que estan escritos en el propio lenguaje que usa solo el Sr. Zola.

A propósito de obras literarias, Conforme indiqué á mis lectores, en una de mis anteriores, la comedia de Mr. Sarlou será muy próximamente leida en el teatro.

Una obra nueva de Sardou, Dumas ó Augier, es mayor acontecimiento para los parisienses que el cambio completo del ministerio ó la eleccion de media docena de diputados.

A pesar de estar invitado particularmente para asistir á la lectura de dicha pieza y de poder por lo tanto, transmitir detalles preciosos del mérito de ella, no puedo menos de adelantar á mis lectores algunas noticias.

El héroe de la comedia de Mr. Sardou, es un ateo, hombre de honor que posee los sentimientos mas nobles que darse darse puedan, el cual se enamora perdidamente de una muchacha católica; la lucha entre los dos corazones separados por la fe y el ateísmo forman el fondo de la obra.

La accion pasa en las orillas del lago de Ginebra entre la colonia anglo americana. Está compuesta de cinco actos y es sumamente moral. Tengo el convencimiento de que gustará inmensamente... Allá veremos.

Un nuevo diario titulado *Gil Blas* está próximo á ver la luz pública bajo la direccion de Mr. Dumont, antiguo socio de Mr. Villamensant y fundador del *Evenement*.

Mr. Dumont se propone hacer de este Diario un diario murdauo y divertido.

Gil Blas querrá reir y hacer reir á sus lectores.

La umanidad tiene siempre en su lado fiaco y del mismo modo puede uno bromear sobre el ministerio, que sobre la bolsa y la filoxera.

En fin, sea bien venido.

Un gran escándalo de que fué teatro el solitario faubourg de S. Germain, llamó la atencion ayer de todo Paris.

Un joven secretario de embajada turco, robó á una señorita muy conocida por su familia llevándosela á viajar á orillas del Bósforo. A pesar de lo distante del sitio de residencia, los tórtolos han sido presos. Él fué conducido y la chica regresará á Paris para ingresarla en un convento á fin de que la enseñen la distancia que separa al Evangelio del alcorau ¿Habrás visto crueldad mayor?—J.

Noviembre 7 de 1879.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

12 Noviembre.

La cuestion capital de la política en estos momentos, que es la de las reformas en Cuba, sigue en el mismo estado.

Sea como dicen unos que al gobierno le haya convenido suspender este asunto hasta el mes próximo, sea que el presidente de la comision que ha de dar dictamen en el Senado entienda que el asunto merece detenido estudio, como aseguran otros, es lo cierto que se nota menos animacion que en los pasados dias para gestionar votos en favor de la abolicion inmediata ó de la gradual.

Casi toda la prensa ministerial habla de gestiones para llegar á un acuerdo y manifiesta deseos de que así suceda, pero considero difícil que llegue á realizarse tan buen deseo, porque á decir verdad, entre el principio de la abolicion inmediata y el de la abolicion gradual no cabe término medio y ni el gobierno se muestra dispuesto á ceder respecto al artículo primero del citado proyecto de ley, ni el Sr. Romero Robledo y sus amigos á aceptar dicho artículo.

Hoy se han verificado en el ministerio de Hacienda las informaciones para conocer los intereses perjudicados tanto en la produccion azucarera como en la de los trigos y harinas por las reformas económicas que han de proponerse á las Cortes para Cuba. Ignoro el resultado pero insisto en creer que la necesidad de llevar las reformas económicas al Congreso antes de que se discuta la cuestion social ha de complicar extraordinariamente la cuestion general de las reformas para el gobierno y que bajo este punto de vista el retraso en discutir el proyecto de abolicion de la esclavitud ha de serle perjudicial.

No falta quien suponga que la detencion en discutir las reformas tiene por verdadera causa el propósito del gobierno de presentar la dimision ó provocar una modificacion parcial en el gabinete tan pronto como se haya verificado la boda de Su Magestad el Rey. No creo que esta noticia sea exacta pero bien pudiera suceder si las dificultades parlamentarias aumentan, cuando el proyecto de abolicion llegue al Congreso, que el general Martinez Campos proponga al Sr. Cánovas reforzar el ministerio con algunos personajes de la mayoría para que aumente su autoridad en las Cámaras.

Otra dificultad de distinto género preocupa por ahora á algunos diputados. Es general opinion que el proyecto de ley sobre el ferro-carril del Noroeste favorecia las pretensiones de la empresa del ferro-carril del Norte que solicita quedarse en el Congreso con las líneas del Noroeste.

El marqués de Salamanca fué este verano á Paris y trató con varios capitalistas organizando un sindicato para interesarse en esta empresa industrial y resultado de sus gestiones han sido las dos enmiendas aceptadas ayer por la comision, una de las cuales dá preferencia al licitador que ofrezca hacer la línea directa de Madrid á Palencia por Segovia,

cosa que perjudica considerablemente á la empresa del Norte.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de baile.

Entrada un real. Con opcion á consumo.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente despacho que, aunque con gran retraso, nos comunica la Agencia de Ebra:

Paris 11.

La gran fiesta del Hipódromo á beneficio de las víctimas de las inundaciones de España, se ha fijado definitivamente para el 10 del próximo diciembre.

El matrimonio del Rey de España ha sido la causa que ha movido á la Junta á retrasar la fecha de la celebracion del festival.

Este será verdaderamente espléndido á juzgar por los detalles del programa.

Una gran cabalgata, compuesta de carros alegóricos, músicas y personas á pié y á caballo, vestidas con trajes caprichosos, recorrerá por la tarde las principales calles y boulevares de Paris haciendo una cuestacion.

Por la noche se verificará la gran fiesta del Hipódromo con juegos de todas clases, bailes, diferentes espectáculos, tiendas, en que se venderán objetos diversos, siendo las vendedoras las principales actrices de Paris, orquestas de guitarras y bandurrias, y una compañía de cantantes andaluces.

Tres grandes orquestas alternarán durante los anteaectos.

El éxito del periódico ilustrado á beneficio de los inundados promete superar á los cálculos que se habian hecho, pues los pedidos afluyen de toda Europa.

Constantinopla 12.

El gobernador general de la Rumania oriental Alejo Baja, acatando las órdenes del sultan, vendrá hoy á esta capital.

Londres 12.

El gobierno peruano ha enviado un agente á Constantinopla, para comprar los buques blindados que enagena la Puerta otomana.

Nueva-York 12.

Segun las últimas noticias de Méjico, ha ocurrido en Chihuahua, un sangriento combate entre 200 indios bravos y 50 blancos.

Estos han sido completamente derrotados, pereciendo 32, y quedando heridos los restantes.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 13 de Noviembre.

En la sesion del Congreso de esta tarde ha continuado el Sr. Carvajal esplanando su interpelacion sobre política extranjera.

Anúnciase que Turquía proyecta celebrar un tratado de alianza ofensivo y defensivo con el Imperio ruso.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 15-42

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

Sin rival en el mundo.

GARANTIA LEGAL Y POSITIVA.

PREMIADO EN TODAS LAS EXPOSICIONES DEL MUNDO.

En Filadelfia y Viena el primer premio. En Paris 1878 la medalla de oro.



La máquina «SINGER» es la mas popular y generalizada en todos los mercados del mundo. Basta fijarse que en el año 1877 vendió la Compañia

282,812 MAQUINAS.

Mucho cuidado con las falsificaciones.

Surtido de algodones, sedas, agujas, aceite y accesorios para toda clase de labores.

Depósito en ALCOY, calle MERCADO, 9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantia

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

Tambien hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo. Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (CA)

TIENDA DE CAMILO PEÑA

San Lorenzo, núm. 2.

En este Establecimiento se acaban de recibir los articulos que van á continuacion y se venderán á los precios siguientes:

Queso Gruyer legítimo de Suiza á 6 1/2 rs. el medio kilo. Id. plato ó nata á 6 1/2 id.

Id. de bola á 6 rs. entero y 6 1/2 partido. Manteca de Holanda á 24 rs. kilo.

Avellanas superiores á 39 rs. barchilla. Higos y pasas de Málaga de varios precios.

Tambien hay un abundante depósito de garbanzos de Castilla y aceite del pais superior.

Aprovechar la ocasion consumidores.

Calle de S. Lorenzo, núm. 2. (T)

AGUAS MINERALES DE MARMOLEJO,

Bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas.

Su temperatura constante es de 21 grados, y su constitucion química la siguiente:

Acido carbónico libre 1.366 gramos por litro, Bicarbonato de sosa 0.804, Bicarbonato potasa 0.125, Bicarbonato de cal 0.067, Bicarbonato magnesia 0.19, Bicarbonato ferroso 0.045, Sulfato cálcico 0.017, Cloruro sódico 0.025, Alúmina 0.011, Sílice 0.006, Materia orgánica 0.022 y Arsénico indicios.

A sus excelentes cualidades medicinales, acreditadas por numerosas y admirables curaciones, deben estas aguas la reputacion de que gozan y que cada dia trae mayor número de concurrentes á disfrutar de sus beneficios.

Las enfermedades que con un éxito asombroso se tratan en estas aguas, pueden verse recopiladas en las siguientes.

Dispepsia, Catarro gástrico crónico, Gastralgia, Lesiones orgánicas de estómago, Diarrea crónica, Inflamacion crónica del hígado, Cálculos biliares, Ictericia crónica, Hepatalgia, Cólico hepático, Eszofulismo, Hiperhemia del bazo, Fiebres intermitentes crónicas, Litiasis úricas (arenillas), Albuminurias, Diabetes sacarina, Polyuria, Catarro vesical, Espermatorea, Clorosis, Hidropesias esenciales, Desarreglos menstruales, Lencorrea (flujo blanco) Histerismo, Predisposiciones al aborto.

Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia el SR. ALFONSO, Mayor, 8.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razos (LA)

PASTA BALSÁNICA DE BREA VEGETAL

preparada por los Sres. Pino y Lopez.

Estas pastillas Bombon son eficacisimas para combatir toda clase de tós, ya preveuga de catarros ó constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho y otras enfermedades del aparato respiratorio y de la vejiga.

Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8.

AVELLANAS.

En la Tienda del Granadero se acaba de recibir una partida de este género y se vende por sacas á 170 rs. y por barchillas á 30 frescas y muy superio es. (LU)

JULIAN JACCARD.

plaza S. Agustin, 8.

Acaba de recibir una partida de PORLANT INGLÉS garantizado, á 8 rs. arroba. (US)

OBRAS DE LANCE.

Se venlen á precios módicos las siguientes.

Historia de las persecuciones.

Los Piratas de las Antillas.

Los siete Borbones.

Historia de las Religiones. (dos ejemplares).

La Sagrada Biblia, Antiguo y Nuevo Testamento (dos ejemplares).

El Conde Duque de Olivares.

Varias novelas.

Historia Universal de Constanzo (el tomo 2.º y 4.º)

Geografía Universal, (el tomo 1.º)

La Maldicion de Dios, (el tomo 2.º)

Diccionario de Administracion, (tomo 4.º)

Los Mohicanos de Paris, (dos tomos)

Varios ejemplares de la Política y sus Misterios.

Candelas, (dos tomos).

Actas de los Mártires.

El Conde de Monte-Cristo.

Los Mártires (de Chateaubriant).

Don Juan de Serrallonga.

Don Francisco 2.º de Nápoles.

Los Mártires del pueblo.

Historia de España, (tres tomos en un volumen)

La Argelia.

Los Mártires de la Siria.

El Año Cristiano.

Las obras ya indicadas están encuadernadas y hay una grande remesa en rústica. (LU)

Nodriz.

Una de Ibi de 22 años de edad, leche de dos meses, desea criar en casa de los padres de la criatura. Darán razon en esta Admon.

Otra.

De 33 años de edad, de Planes, leche de 4 meses, desea encontrar criatura. Darán razon, Plazuela de Blanes en la casa del Sr. Santonja.

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á Médiqus, 13. plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LU)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de articulos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porte-lapiz, pincéles pl. m., cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros articulos convenientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el 2.º tomo de Escenas matritenses. Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

ALMANAQUES.

Se han puesto á la venta en la libreria de Poblet los de Los Chistes, El Tio Garcoma y La Alegria. Gran surtido de los Americanos y Calendarios zaragozanos.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea á 2 rs. pliego.